

# Carta a los grupos de interés (GRI 2-22)

Estimados todos,

Nos complace presentar nuestra Memoria Integrada 2023, documento que consolida los logros de nuestra gestión ambiental, social y de gobernanza y que es nuestra principal herramienta de comunicación y reporte a los grupos de interés.

Este 2023, nuestra Compañía estuvo enfocada en consolidar su posicionamiento y gestión como empresa líder en sostenibilidad. Ello se ve reflejado en el establecimiento de nuestro propósito corporativo, el cual destacamos con orgullo: **Juntos construimos un mundo mejor**. Nuestros objetivos centrales se enfocaron en asegurar la seguridad y salud de nuestros colaboradores, el aumento de la productividad, la disponibilidad de materia prima para la Acería #2,

Nuestra Compañía estuvo enfocada en consolidar su posicionamiento y gestión como empresa líder en sostenibilidad. Ello se ve reflejado en el establecimiento de nuestro propósito corporativo, el cual destacamos con orgullo: **Juntos construimos un mundo mejor**.

la automatización de procesos e innovación, el cuidado del medio ambiente y la generación de valor compartido para la sociedad.

Durante el segundo año de funcionamiento de la Acería #2, se incrementó la capacidad de producción local de palanquilla, eliminando la dependencia de palanquilla importada y brindando flexibilidad en la carga metálica utilizada. A lo largo del 2023, se continuaron ejecutando mejoras operativas, como resultado de la curva de aprendizaje en esta acería e inversiones complementarias. En la planta de Pisco, se realizaron inversiones significativas en tecnología austriaca, alemana, danesa e italiana de última generación, permitiendo un aumento del 50% en la capacidad de producción de alambre recocido y clavos, para exportar a toda la región. Adicionalmente, se inició la construcción del tren de laminación número tres, para incrementar nuestra oferta de perfiles y barras corrugadas que cuentan con una baja huella de carbono, buscando exportar a mercados, como el europeo, en el futuro.

Fortaleciendo nuestra presencia y capacidad productiva destacan las siguientes inversiones ya concluidas:

- Planta de recuperación de material no ferroso en planta de Pisco: que nos permite recuperar aluminio de los desechos.
- Nueva planta de tubos n.º 2 en el Centro de Distribución y Steel Center de Lurín y mudanza de planta de tubos n.º 1 y Slitter del Callao a Lurín.
- Planta de tubos y perfiles en el nuevo Steel Center de Santa Cruz, Bolivia.
- Nueva planta de clavos de alta velocidad en el Callao

Asimismo, en el 2023, ejecutamos las siguientes nuevas inversiones que estaremos poniendo en marcha en el 2024:

- Tren laminador n.º 3 de perfiles y barras corrugadas en Pisco.
- Planta de trefilación, clavos y alambre recocido en Pisco.

- Planta de limpieza de chatarra en Pisco.
- Planta de cal en Pisco.
- Línea de corte de bobinas a planchas en Callao.

En cuanto a nuestras subsidiarias también tuvimos hitos destacables: Aceros Arequipa S.A.S. (Colombia) logró un aumento de volumen de venta y la consolidación de su número de clientes. Iniciamos operaciones en Aceros Arequipa AA S.A.S. (Ecuador) durante el segundo trimestre. Aceros América SPA (Chile) registró un incremento de ventas debido a las exportaciones vía marítima. En Aceros Arequipa (Bolivia) consolidamos nuestras nuevas plantas de tubos y de conformados. Tecnología y Soluciones Constructivas (Perú) vio un incremento en las ventas en línea con el crecimiento de la Compañía y sus clientes internacionales. Finalmente, Transportes Barcino (Perú) se enfocó en optimizar procesos y brindar servicio especializado para las crecientes necesidades de la Compañía.

## NUESTRO DESEMPEÑO DE SOSTENIBILIDAD

Enmarcados en nuestros tres pilares fundamentales de sostenibilidad, este periodo ha sido testigo de significativos avances y logros en los tres ejes de nuestra estrategia de sostenibilidad: compromiso ambiental, valor compartido y estructura sólida. Nuestro compromiso con la sostenibilidad se refleja en las acciones concretas que hemos implementado para fortalecer no solo nuestras operaciones, sino también nuestro impacto positivo en la sociedad y el medio ambiente, a través de innovadoras prácticas y colaboraciones estratégicas.

## COMPROMISO AMBIENTAL

El año 2023 marcó un periodo de significativos logros y avances en materia ambiental. Iniciamos nuestro abastecimiento de agua desalinizada a través de una empresa especializada; con lo cual inyectamos agua al acuífero, contribuyendo a la gestión responsable

de los recursos hídricos. Además, renovamos el contrato de energía eléctrica con Electroperú, asegurando un suministro 100% renovable hasta el año 2031, con una bajísima huella de carbono. Cabe destacar que nuestra producción del 2023 logró alcanzar un 99% de material reciclado en su proceso, principalmente chatarra, consolidando a CAASA como un referente en gestión sostenible de residuos en toda la costa del Pacífico de América. Por otro lado, en colaboración con el equipo de Tecnología de la Información (TI), hemos desarrollado un bot que automatiza el cálculo mensual del alcance 1 de la huella de carbono organizacional del Complejo Siderúrgico. Esta herramienta nos brinda la capacidad de realizar un seguimiento más frecuente de nuestras metas, implementando acciones correctivas de manera oportuna para mejorar continuamente nuestra gestión ambiental. Finalmente, buscando eficiencias en nuestros procesos, invertimos US\$ 24 millones en una planta de cal de última tecnología italiana, con el objetivo de consumir un 30% menos de gas natural, liberando el horno rotatorio y potenciando la recuperación de óxido de zinc de los polvos de acería.

#### VALOR COMPARTIDO

Nuestro principal hito del 2023 ha sido la realización del “Concurso Nacional de Matemáticas Aceros Arequipa” en alianza con Concytec, la Sociedad Matemática Peruana y Empresarios por la Educación; teniendo como objetivo poner en valor las competencias matemáticas en estudiantes de Educación Básica Regular (EBR) y enfatizar el desarrollo de una cultura científica. De esta forma, buscamos contribuir al fortalecimiento de la educación y desarrollo integral de estudiantes de los clubes de ciencia a nivel nacional. Más de 5,000 estudiantes desde 6to grado de primaria hasta 5to año de secundaria de educación básica regular a nivel nacional participaron en el concurso. Logramos 44 finalistas provenientes de 22 regiones del país.

Asimismo, como parte del Programa Avanzando Juntos, otorgamos becas universitarias a estudiantes de alto rendimiento en la Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTECH). Participamos en este programa desde el 2019 con el objetivo de brindar educación de calidad a más estudiantes, con una inversión anual de US\$ 19,387.

Destacamos también el convenio con la Fundación Lima para el proyecto piloto “Agua de Emergencia”, lo que nos convierte en la primera empresa privada en sumarse a esta iniciativa que benefició a aproximadamente 12,000 personas o 3,000 familias del asentamiento humano Santa Rosita, en el distrito de San Juan de Lurigancho. El proyecto distribuirá agua del reservorio Sedapal RP4-A, a través de un sistema de bombeo que llevará el agua hacia fuentes de aprovisionamiento para el consumo humano. Se donaron US\$ 44,000 a la fundación para la implementación del sistema de bombeo y accesorios.

En Aceros Arequipa, buscamos maximizar el potencial humano y la confianza en nuestros colaboradores, lo cual se ve reflejado en nuestra certificación Great Place to Work (GPTW) por segundo año consecutivo, que reconoce a la Compañía como un lugar que ofrece experiencias de estándares mundiales a sus colaboradores, al brindarles un ambiente agradable de trabajo y oportunidades de crecimiento.



### ESTRUCTURA SÓLIDA

En el transcurso de 2023, logramos la venta de 1.36 millones de toneladas métricas de productos, registrando un incremento del 1.5% en comparación con el ejercicio anterior, fundamentalmente, por nuestras exportaciones<sup>1</sup>. Estas constituyeron el 17% del total de ventas, destacando el mercado boliviano como principal destino. Las ventas netas en el ejercicio totalizaron un valor de S/ 4,505 millones, cifra que representó una reducción del 13,6% con respecto al ejercicio anterior, debido principalmente a menores precios en el mercado local e internacional.

A lo largo del año hemos fortalecido e implementado nuevos controles, articulándolos en un Sistema de Gestión Antisoborno. Como resultado, logramos la certificación del sistema de gestión antisoborno y otros delitos bajo la norma internacional ISO 37001, otorgado por la certificadora Asociación Civil BASC PERÚ, con la finalidad de fortalecer el modelo de prevención en todos los niveles de la Compañía.

Adicionalmente, hemos obtenido la certificación como Operador Económico Autorizado (OEA) para importación y exportación. Este certificado nos acredita en la seguridad de la cadena logística mundial, proporcionándonos beneficios en términos de facilidades en control y simplificación aduanera, respaldados por la Sunat; asimismo, refuerza nuestro compromiso con estándares internacionales y garantiza la eficiencia y seguridad en nuestras operaciones comerciales.

### CONSTRUYENDO UN MUNDO MEJOR

Como resultado de nuestra gestión hemos sido incluidos por cuarto año consecutivo, en el Dow Jones Sustainability Index – MILA Pacific Alliance, ubicándonos entre los 5 primeros puestos de la in-

dustria del acero y alcanzando el percentil 98%, según la Evaluación de Sostenibilidad Corporativa Global de Standard & Poor (S&P) del 2023. Además, fuimos incluidos en el Anuario de Sostenibilidad 2024 de S&P Global por cuarto año consecutivo.

Estos reconocimientos, junto con otros logros que detallamos en esta memoria, nos consolidan como un referente en la gestión sos-

tenible en la industria del acero en Perú y América Latina. En Aceros Arequipa, la sostenibilidad no es solo una estrategia, sino también una forma de hacer las cosas y un compromiso arraigado en cada aspecto de nuestra operación. Ello nos motiva a seguir buscando la excelencia y aportando de manera significativa, al desarrollo sostenible para juntos construir un mundo mejor.

**Ricardo Cillóniz Champín**  
Presidente ejecutivo

**Tulio Silgado Consiglieri**  
Gerente general



<sup>1</sup> La cifra de 1.36 millones de TM está considerando las 30,000 toneladas de laminillo.